



地下駐車場で、実車を使って車いすを押す際の注意点を学んだ。右は、助言する神奈川トヨタの都丸室長（10日、東京・市ヶ谷）

講師に神奈川トヨタ・都丸氏 助手席への移乗推奨

車いす乗降の留意点解説

全国福祉輸送サービス協会（漢美会長）は9、10両日、東京・市ヶ谷の自動車会館でユーバーサルライバー研修（UD研修）の講師養成講座を開催、東京・埼玉・滋賀・富崎など13都道府県からタクシー会社の社員ら24人が参加した。受講者は2日間の座学・実習・グループ討論の全課程を修了し、講師の資格

リティ室長が初登場。2日に講義し、ユーバーサルデザイン（UD）タクシー車両「JPN TAXI（ジャパンタクシー）」での車いす利用者の乗り降りに関する、①乗車方法②スロープの設置など準備時間③耐荷重④乗降スペースの確保について留意点を解説した。

都丸室長はまず、「スロープを出す前に、車いすのまま乗車するか、車いすから降りて移乗するのか確認は907人となつた。今回、講師陣に神奈川トヨタ自動車（横浜市）の都丸美里・ユーバーサルモビ

ーの車いす利用者が快適に運転するように心がけて乗車に際し、「セカンド安全」と指摘した。歩ける高齢者、妊婦さんや、障害があつても移乗する人もいる。同じ人でも、その日の天候や体調によって違うことがある。車のシートに乗り替えたほうが快適で安全」と指摘した。

一方で、乗車拒否できる

「『私はエスコートできる

ことはありませんか』と笑顔で話しかけてほしい。笑顔はマスクで見えないの

ほし」と求めた。

一方で、乗車拒否できる

ことが重要。最終的な判

断はお客様になる。乗車

の場合は、通常よりも丁寧

に運転するように心がけて

ください』はNG。人によ

って少々の感覚は違つ。慣

れていても、おおむね10分

程度はかかるだろう。20分かかると、（障害者差別解

消法に基づく合理的配慮

の義務を果たしているとは

言えない」と助言した。

講義をしたのはほかに、

に出された「乗務員の身体

状況と運送引き受け」にも

ケースとして行政から新た

に作成された「乗務員の身体

状況と運送引き受け」にも

ケースとして行政から新た

に作成された「